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     P r o t o k o l l 
 
       der 49. Jahreshauptversammlung des MSC Eschershausen e.V. im ADAC  
        am 09.02.2019  in der Schützenscheune in Scharfoldendorf, Tiefe Straße  
 
 
Zur Jahreshauptversammlung war folgende Tagesordnung aufgestellt: 
 
 
 
1. Begrüßung 
2. Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung vom     
    10.02.2018 
3. Feststellung der Stimmliste 
4. Geschäftsbericht des Vorstandes 
5. Bericht der Referenten  
     a) Verkehrswart 
     b) Touristikwart 
     c)  Sportwart  
6.  Bericht des Schatzmeisters 
7.  Bericht der Kassenprüfer 
8.  Aussprache 
9.  Entlastung des Gesamtvorstandes 
10. Verlesung von Wahlanträgen 
11. Neuwahlen 
      a) 2. Vorsitzender 
      b) Touristikwart 
      c) Sportwart 
      d) Delegierte zur Hauptversammlung 2019 des ADAC Niedersachsen / Sachsen- 
          Anhalt 
12. Anträge 
13. Ehrungen 
14. Verschiedenes 
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Zu TOP 1 
Vorsitzender Bernd Henke begrüßt um 19.30 Uhr die anwesenden Clubmitglieder, 
besonders Reiner Biel von der Presse.  Er stellt fest, dass die Einladung form- und 
fristgerecht erfolgt und die Versammlung beschlussfähig sei. Er übermittelt der 
Versammlung die  Grüße der Damen und Herren des ADAC Niedersachsen / 
Sachsen-Anhalt.  
        
Zum Gedenken an die im Jahre 2018 verstorbenen Clubmitglieder Horst Schwenk 
und Christine Schulz sowie an das  im Jahre 2019 verstorbene Vorstandsmitglied 
und Schatzmeister Wilfried Steinhoff  erheben  sich die anwesenden Clubmitglieder 
von ihren Plätzen. 
 
Bernd Henke gibt bekannt, dass unter dem Tagesordnungspunkt Neuwahlen 
folgende Änderung in der Tagesordnung erfolgt: 
Zu wählen sind a) 2. Vorsitzender 
                         b) Schatzmeister 
                         c) Sportwart 
                         d) Touristikwart 
                         e) Delegierte 
Der Tagesordnungspunkt Ehrungen entfällt. Die Ehrungen werden im Rahmen der 
Jubiläumsveranstaltung am 22.6.19 vorgenommen. 
Einwendungen hierzu werden aus der Versammlung nicht erhoben. 

 
Zu TOP 2 
Die Niederschrift der Jahreshauptversammlung vom 10.02.2018 wird nach Verlesen 
von  den Clubmitgliedern  einstimmig genehmigt. 
 
Zu TOP 3 
Vorsitzender Bernd Henke stellt fest, dass 34 stimmberechtigte Clubmitglieder 
anwesend sind. 
 
Zu TOP 4 
In seinem Geschäftsbericht erwähnt Bernd Henke, dass der Vorstand zu 4 
Vorstandssitzungen zusammengekommen sei, um die Belange des Clubs und seiner 
Aktivitäten zu beraten und zu planen. Zu den einzelnen Veranstaltungen verweist er 
an die folgenden Berichte des Verkehrswartes und der Touristikwartin. Im Hinblick 
auf das 50-jährige Bestehen des MSC in 2019 hat   sich der Vorstand wiederholt mit 
der Planung der Festivitäten in 2019  beschäftigt. 
Hierzu gibt Jürgen Meinert einen Überblick über die Planungen. Zunächst war an 
einen großen Festakt mit Livemusik und Solokünstler in der Aula gedacht. Nach der 
Kostenschätzung einer solchen Veranstaltung habe sich der Vorstand entschieden, 
am 22.6.2019 eine zusätzliche Veranstaltung – 50. Geburtstag des MSC – 
durchzuführen. Wir wollen ganz unter uns bleiben und jedes Clubmitglied darf einen 
Gast mitbringen. Neben einer Bildershow soll Hintergrundmusik „vom Band“ laufen. 
Die Veranstaltung wird voraussichtlich im Festsaal des Gasthauses „Zum Weißen 
Ross“ in Wangelnstedt stattfinden. Es soll ein kostenloser Shuttleservice für die 
Vereinsmitglieder angeboten werden. 
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Zu TOP 5a 
Verkehrswart Holger Spuddig berichtet, dass für am Fahrradturnier 10 Kinder 
teilnahmen. 
Sieger in den einzelnen Altersklassen waren Valentino Hasenbein, Julius 
Förstemann und Frederik Zwickert.  
Clubmitglied Ulf Hage regt an, alternativ zu überlegen, das Fahrradturnier außerhalb 
von Ferienzeiten anzubieten und enger mit der Schule zusammenzuarbeiten.  
 
Zu TOP 5b 
Touristikwartin Kerstin Weise berichtet über die touristischen  Veranstaltungen in 
2018 / 2019. Die Ausfahrt führte nach einem Frühstück in der Bäckerei Diener in das 
„Harzer Land“. In Bad Harzburg fand das traditionelle Spargelessen statt. Als 
weiterer Programmpunkt gab es eine Besichtigung des Klosters Wöltingerode mit 
Verkostung. Leider nahmen nur 31 Personen an der Ausfahrt teil. An der 
Stadtwanderung mit Kartoffelbraten auf dem Gelände des Schießstandes in 
Scharfoldendorf waren 43 Teilnehmer zu verzeichnen.  Das Skat- und Knobelturnier 
im Clublokal musste leider abgesagt werden. Die Grünkohlwanderung am 5.1.2019 
führte über Holzen  zum „Roten Fuchs“.  Wegen des Wetters waren es nur rd. ein 
Dutzend Wanderer, insgesamt 27 Teilnehmer. 
 Kerstin Weise dankt den Vorstandskollegen und Helfern, die sie in ihrer Arbeit bei 
den einzelnen Veranstaltungen unterstützten.               
Dieter Loger merkt an, dass es die der Ausfahrt Probleme mit der Bestellung eines 
Reisebusses gegeben habe und regt an, dass dieses zu einem früheren Zeitpunkt 
erledigt werden sollte. 
 
Zu TOP 5c 
Kein Bericht da keine Veranstaltungen durchgeführt. 
 
Zu TOP 6 
Aufgrund des Todes des Schatzmeisters Wilfried Steinhoff wurde nach Absprache im 
Vorstand der Kassenbericht von Jürgen Meinert erstellt und wie folgt vorgetragen: 
Zum 01.01.2018 betrug der Kassenbestand 8.501,83 Euro. Die Gesamteinnahmen 
beliefen sich in 2018 auf 2.895,97 Euro, die Gesamtausgaben auf 2.696.53 Euro, so 
dass der Kassenbestand zum 31.12.2018 8.701,27 Euro beträgt. 
Jürgen Meinert erläutert die einzelnen Einnahmen und Ausgaben zu den jeweiligen 
Veranstaltungen. 
Zur Mitgliederentwicklung: 87 Clubmitglieder am 1.1.18, 2 Mitglieder traten aus bzw. 
wurden nach Vorstandsbeschluss wegen nicht gezahlter Beiträge aus der 
Mitgliederliste gestrichen, 2 Mitglieder verstarben, keine Eintritte in 2018, so dass die 
Zahl der Mitglieder am 31.12.2018   83 beträgt. 
Betragsfrei werden die Ehrenmitglieder August Käse und Bernhard Krüger geführt. 
 
Zu TOP 7 
Die Kasse wurde von Andreas Fischer und August-Wilhelm Ritterbusch am geprüft. 
August Wilhelm Ritterbusch  berichtet der Versammlung, dass alle Belege vorhanden 
sind und die Kasse ordnungsgemäß geführt wurde. Es ergaben sich keinerlei 
Beanstandungen. 
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Zu TOP 8 
Keine weitere Aussprache, da sich Clubmitglieder zu den einzelnen Veranstaltungen 
bereits äußerten. 
 
Zu TOP 9 
Auf Antrag des Kassenprüfers August-Wilhelm Ritterbusch erteilt die Versammlung 
dem Gesamtvorstand einstimmig Entlastung. 
 
Zu TOP 10 
Wahlanträge liegen nicht vor. 
 
Zu TOP 11 
 
Dieser Tagesordnungspunkt wird von Jürgen Meinert geleitet, der die Frage an die 
Clubmitglieder stellt, ob jemand von den Anwesenden bereit sei, im Vorstand 
mitzuarbeiten. Niemand meldete sich. 
Die Versammlung beschließt einstimmig, dass die folgenden Wahlen durch 
Handzeichen durchgeführt werden. 
Einstimmig folgt die Versammlung dem Vorschlag des Vorstandes, die 
Vorstandsämter Sport- und Verkehrswart zusammenzulegen. 

 
Zu TOP 11a - d 
Auf Vorschlag des Vorstandes werden Sebastian Binder zum 2. Vorsitzenden, Harald 
Tietze zum Schatzmeister und Kerstin Weise zur Touristikwartin einstimmig gewählt. 
Die genannten Personen erklären die Annahme der Wahl. Da das Amt „Sportwart“ 
mit dem Amt Verkehrswart zusammengelegt ist erfolgt keine Neuwahl, da 
Verkehrswart Holger Spuddig im vergangenen Jahr für 2 Jahre gewählt wurde.  
 
Zu TOP 11e 
Kerstin Weise und Sebastian Binder, Vertreter Andreas Mönkemeyer werden als 
Delegierte für die Hauptversammlung des ADAC im Jahre 2020 einstimmig gewählt. 
Alle gewählten Personen nehmen ihre Wahl an. 
 
Zu TOP 12 
Anträge liegen nicht vor. 
 
TOP 13: 
Der ADAC hatte leider keine Jahresgaben zur Verfügung gestellt. 
1. Vorsitzender Bernd Henke spricht Achim Exner den Dank für seine Unterstützung 
des Vorstandes aus.  Er lädt die Mitglieder zu einem Imbiss und Umtrunk ein. Es gibt 
„Schlachteplatte“, geliefert wie im Vorjahr von Fleischerei Hans Ohm (zugleich 
Clubmitglied) sowie 5 Freigetränke.  
 
Um 20:13 Uhr schließt 1.Vorsitzender Bernd Henke die 49.Jahreshauptversammlung  
des MSC Eschershausen e.V. im ADAC Niedersachsen / Sachsen-Anhalt.  
 
Eschershausen, 09.02.2019 
 
………………………………….     …………………………… 
      1. Vorsitzender             Schriftführer 
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Zu TOP 1 
Vorsitzender Bernd Henke begrüßt um 19.30 Uhr die anwesenden Clubmitglieder, 
besonders Reiner Biel von der Presse.  Er stellt fest, dass die Einladung form- und 
fristgerecht erfolgt und die Versammlung beschlussfähig sei. Er übermittelt der 
Versammlung die  Grüße der Damen und Herren des ADAC Niedersachsen / 
Sachsen-Anhalt.  
        
Zum Gedenken an die im Jahre 2018 verstorbenen Clubmitglieder Horst Schwenk 
und Christine Schulz sowie an das  im Jahre 2019 verstorbene Vorstandsmitglied 
und Schatzmeister Wilfried Steinhoff  erheben  sich die anwesenden Clubmitglieder 
von ihren Plätzen. 
 
Bernd Henke gibt bekannt, dass unter dem Tagesordnungspunkt Neuwahlen 
folgende Änderung in der Tagesordnung erfolgt: 
Zu wählen sind a) 2. Vorsitzender 
                         b) Schatzmeister 
                         c) Sportwart 
                         d) Touristikwart 
                         e) Delegierte 
Der Tagesordnungspunkt Ehrungen entfällt. Die Ehrungen werden im Rahmen der 
Jubiläumsveranstaltung am 22.6.19 vorgenommen. 
Einwendungen hierzu werden aus der Versammlung nicht erhoben. 

 
Zu TOP 2 
Die Niederschrift der Jahreshauptversammlung vom 10.02.2018 wird nach Verlesen 
von  den Clubmitgliedern  einstimmig genehmigt. 
 
Zu TOP 3 
Vorsitzender Bernd Henke stellt fest, dass 34 stimmberechtigte Clubmitglieder 
anwesend sind. 
 
Zu TOP 4 
In seinem Geschäftsbericht erwähnt Bernd Henke, dass der Vorstand zu 4 
Vorstandssitzungen zusammengekommen sei, um die Belange des Clubs und seiner 
Aktivitäten zu beraten und zu planen. Zu den einzelnen Veranstaltungen verweist er 
an die folgenden Berichte des Verkehrswartes und der Touristikwartin. Im Hinblick 
auf das 50-jährige Bestehen des MSC in 2019 hat   sich der Vorstand wiederholt mit 
der Planung der Festivitäten in 2019  beschäftigt. 
Hierzu gibt Jürgen Meinert einen Überblick über die Planungen. Zunächst war an 
einen großen Festakt mit Livemusik und Solokünstler in der Aula gedacht. Nach der 
Kostenschätzung einer solchen Veranstaltung habe sich der Vorstand entschieden, 
am 22.6.2019 eine zusätzliche Veranstaltung – 50. Geburtstag des MSC – 
durchzuführen. Wir wollen ganz unter uns bleiben und jedes Clubmitglied darf einen 
Gast mitbringen. Neben einer Bildershow soll Hintergrundmusik „vom Band“ laufen. 
Die Veranstaltung wird voraussichtlich im Festsaal des Gasthauses „Zum Weißen 
Ross“ in Wangelnstedt stattfinden. Es soll ein kostenloser Shuttleservice für die 
Vereinsmitglieder angeboten werden. 
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Zu TOP 5a 
Verkehrswart Holger Spuddig berichtet, dass für am Fahrradturnier 10 Kinder 
teilnahmen. 
Sieger in den einzelnen Altersklassen waren Valentino Hasenbein, Julius 
Förstemann und Frederik Zwickert.  
Clubmitglied Ulf Hage regt an, alternativ zu überlegen, das Fahrradturnier außerhalb 
von Ferienzeiten anzubieten und enger mit der Schule zusammenzuarbeiten.  
 
Zu TOP 5b 
Touristikwartin Kerstin Weise berichtet über die touristischen  Veranstaltungen in 
2018 / 2019. Die Ausfahrt führte nach einem Frühstück in der Bäckerei Diener in das 
„Harzer Land“. In Bad Harzburg fand das traditionelle Spargelessen statt. Als 
weiterer Programmpunkt gab es eine Besichtigung des Klosters Wöltingerode mit 
Verkostung. Leider nahmen nur 31 Personen an der Ausfahrt teil. An der 
Stadtwanderung mit Kartoffelbraten auf dem Gelände des Schießstandes in 
Scharfoldendorf waren 43 Teilnehmer zu verzeichnen.  Das Skat- und Knobelturnier 
im Clublokal musste leider abgesagt werden. Die Grünkohlwanderung am 5.1.2019 
führte über Holzen  zum „Roten Fuchs“.  Wegen des Wetters waren es nur rd. ein 
Dutzend Wanderer, insgesamt 27 Teilnehmer. 
 Kerstin Weise dankt den Vorstandskollegen und Helfern, die sie in ihrer Arbeit bei 
den einzelnen Veranstaltungen unterstützten.               
Dieter Loger merkt an, dass es die der Ausfahrt Probleme mit der Bestellung eines 
Reisebusses gegeben habe und regt an, dass dieses zu einem früheren Zeitpunkt 
erledigt werden sollte. 
 
Zu TOP 5c 
Kein Bericht da keine Veranstaltungen durchgeführt. 
 
Zu TOP 6 
Aufgrund des Todes des Schatzmeisters Wilfried Steinhoff wurde nach Absprache im 
Vorstand der Kassenbericht von Jürgen Meinert erstellt und wie folgt vorgetragen: 
Zum 01.01.2018 betrug der Kassenbestand 8.501,83 Euro. Die Gesamteinnahmen 
beliefen sich in 2018 auf 2.895,97 Euro, die Gesamtausgaben auf 2.696.53 Euro, so 
dass der Kassenbestand zum 31.12.2018 8.701,27 Euro beträgt. 
Jürgen Meinert erläutert die einzelnen Einnahmen und Ausgaben zu den jeweiligen 
Veranstaltungen. 
Zur Mitgliederentwicklung: 87 Clubmitglieder am 1.1.18, 2 Mitglieder traten aus bzw. 
wurden nach Vorstandsbeschluss wegen nicht gezahlter Beiträge aus der 
Mitgliederliste gestrichen, 2 Mitglieder verstarben, keine Eintritte in 2018, so dass die 
Zahl der Mitglieder am 31.12.2018   83 beträgt. 
Betragsfrei werden die Ehrenmitglieder August Käse und Bernhard Krüger geführt. 
 
Zu TOP 7 
Die Kasse wurde von Andreas Fischer und August-Wilhelm Ritterbusch am geprüft. 
August Wilhelm Ritterbusch  berichtet der Versammlung, dass alle Belege vorhanden 
sind und die Kasse ordnungsgemäß geführt wurde. Es ergaben sich keinerlei 
Beanstandungen. 
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Zu TOP 8 
Keine weitere Aussprache, da sich Clubmitglieder zu den einzelnen Veranstaltungen 
bereits äußerten. 
 
Zu TOP 9 
Auf Antrag des Kassenprüfers August-Wilhelm Ritterbusch erteilt die Versammlung 
dem Gesamtvorstand einstimmig Entlastung. 
 
Zu TOP 10 
Wahlanträge liegen nicht vor. 
 
Zu TOP 11 
 
Dieser Tagesordnungspunkt wird von Jürgen Meinert geleitet, der die Frage an die 
Clubmitglieder stellt, ob jemand von den Anwesenden bereit sei, im Vorstand 
mitzuarbeiten. Niemand meldete sich. 
Die Versammlung beschließt einstimmig, dass die folgenden Wahlen durch 
Handzeichen durchgeführt werden. 
Einstimmig folgt die Versammlung dem Vorschlag des Vorstandes, die 
Vorstandsämter Sport- und Verkehrswart zusammenzulegen. 

 
Zu TOP 11a - d 
Auf Vorschlag des Vorstandes werden Sebastian Binder zum 2. Vorsitzenden, Harald 
Tietze zum Schatzmeister und Kerstin Weise zur Touristikwartin einstimmig gewählt. 
Die genannten Personen erklären die Annahme der Wahl. Da das Amt „Sportwart“ 
mit dem Amt Verkehrswart zusammengelegt ist erfolgt keine Neuwahl, da 
Verkehrswart Holger Spuddig im vergangenen Jahr für 2 Jahre gewählt wurde.  
 
Zu TOP 11e 
Kerstin Weise und Sebastian Binder, Vertreter Andreas Mönkemeyer werden als 
Delegierte für die Hauptversammlung des ADAC im Jahre 2020 einstimmig gewählt. 
Alle gewählten Personen nehmen ihre Wahl an. 
 
Zu TOP 12 
Anträge liegen nicht vor. 
 
TOP 13: 
Der ADAC hatte leider keine Jahresgaben zur Verfügung gestellt. 
1. Vorsitzender Bernd Henke spricht Achim Exner den Dank für seine Unterstützung 
des Vorstandes aus.  Er lädt die Mitglieder zu einem Imbiss und Umtrunk ein. Es gibt 
„Schlachteplatte“, geliefert wie im Vorjahr von Fleischerei Hans Ohm (zugleich 
Clubmitglied) sowie 5 Freigetränke.  
 
Um 20:13 Uhr schließt 1.Vorsitzender Bernd Henke die 49.Jahreshauptversammlung  
des MSC Eschershausen e.V. im ADAC Niedersachsen / Sachsen-Anhalt.  
 
Eschershausen, 09.02.2019 
 
………………………………….     …………………………… 
      1. Vorsitzender             Schriftführer 
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Zu TOP 1 
Vorsitzender Bernd Henke begrüßt um 19.30 Uhr die anwesenden Clubmitglieder, 
besonders Reiner Biel von der Presse.  Er stellt fest, dass die Einladung form- und 
fristgerecht erfolgt und die Versammlung beschlussfähig sei. Er übermittelt der 
Versammlung die  Grüße der Damen und Herren des ADAC Niedersachsen / 
Sachsen-Anhalt.  
        
Zum Gedenken an die im Jahre 2018 verstorbenen Clubmitglieder Horst Schwenk 
und Christine Schulz sowie an das  im Jahre 2019 verstorbene Vorstandsmitglied 
und Schatzmeister Wilfried Steinhoff  erheben  sich die anwesenden Clubmitglieder 
von ihren Plätzen. 
 
Bernd Henke gibt bekannt, dass unter dem Tagesordnungspunkt Neuwahlen 
folgende Änderung in der Tagesordnung erfolgt: 
Zu wählen sind a) 2. Vorsitzender 
                         b) Schatzmeister 
                         c) Sportwart 
                         d) Touristikwart 
                         e) Delegierte 
Der Tagesordnungspunkt Ehrungen entfällt. Die Ehrungen werden im Rahmen der 
Jubiläumsveranstaltung am 22.6.19 vorgenommen. 
Einwendungen hierzu werden aus der Versammlung nicht erhoben. 

 
Zu TOP 2 
Die Niederschrift der Jahreshauptversammlung vom 10.02.2018 wird nach Verlesen 
von  den Clubmitgliedern  einstimmig genehmigt. 
 
Zu TOP 3 
Vorsitzender Bernd Henke stellt fest, dass 34 stimmberechtigte Clubmitglieder 
anwesend sind. 
 
Zu TOP 4 
In seinem Geschäftsbericht erwähnt Bernd Henke, dass der Vorstand zu 4 
Vorstandssitzungen zusammengekommen sei, um die Belange des Clubs und seiner 
Aktivitäten zu beraten und zu planen. Zu den einzelnen Veranstaltungen verweist er 
an die folgenden Berichte des Verkehrswartes und der Touristikwartin. Im Hinblick 
auf das 50-jährige Bestehen des MSC in 2019 hat   sich der Vorstand wiederholt mit 
der Planung der Festivitäten in 2019  beschäftigt. 
Hierzu gibt Jürgen Meinert einen Überblick über die Planungen. Zunächst war an 
einen großen Festakt mit Livemusik und Solokünstler in der Aula gedacht. Nach der 
Kostenschätzung einer solchen Veranstaltung habe sich der Vorstand entschieden, 
am 22.6.2019 eine zusätzliche Veranstaltung – 50. Geburtstag des MSC – 
durchzuführen. Wir wollen ganz unter uns bleiben und jedes Clubmitglied darf einen 
Gast mitbringen. Neben einer Bildershow soll Hintergrundmusik „vom Band“ laufen. 
Die Veranstaltung wird voraussichtlich im Festsaal des Gasthauses „Zum Weißen 
Ross“ in Wangelnstedt stattfinden. Es soll ein kostenloser Shuttleservice für die 
Vereinsmitglieder angeboten werden. 
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Zu TOP 5a 
Verkehrswart Holger Spuddig berichtet, dass für am Fahrradturnier 10 Kinder 
teilnahmen. 
Sieger in den einzelnen Altersklassen waren Valentino Hasenbein, Julius 
Förstemann und Frederik Zwickert.  
Clubmitglied Ulf Hage regt an, alternativ zu überlegen, das Fahrradturnier außerhalb 
von Ferienzeiten anzubieten und enger mit der Schule zusammenzuarbeiten.  
 
Zu TOP 5b 
Touristikwartin Kerstin Weise berichtet über die touristischen  Veranstaltungen in 
2018 / 2019. Die Ausfahrt führte nach einem Frühstück in der Bäckerei Diener in das 
„Harzer Land“. In Bad Harzburg fand das traditionelle Spargelessen statt. Als 
weiterer Programmpunkt gab es eine Besichtigung des Klosters Wöltingerode mit 
Verkostung. Leider nahmen nur 31 Personen an der Ausfahrt teil. An der 
Stadtwanderung mit Kartoffelbraten auf dem Gelände des Schießstandes in 
Scharfoldendorf waren 43 Teilnehmer zu verzeichnen.  Das Skat- und Knobelturnier 
im Clublokal musste leider abgesagt werden. Die Grünkohlwanderung am 5.1.2019 
führte über Holzen  zum „Roten Fuchs“.  Wegen des Wetters waren es nur rd. ein 
Dutzend Wanderer, insgesamt 27 Teilnehmer. 
 Kerstin Weise dankt den Vorstandskollegen und Helfern, die sie in ihrer Arbeit bei 
den einzelnen Veranstaltungen unterstützten.               
Dieter Loger merkt an, dass es die der Ausfahrt Probleme mit der Bestellung eines 
Reisebusses gegeben habe und regt an, dass dieses zu einem früheren Zeitpunkt 
erledigt werden sollte. 
 
Zu TOP 5c 
Kein Bericht da keine Veranstaltungen durchgeführt. 
 
Zu TOP 6 
Aufgrund des Todes des Schatzmeisters Wilfried Steinhoff wurde nach Absprache im 
Vorstand der Kassenbericht von Jürgen Meinert erstellt und wie folgt vorgetragen: 
Zum 01.01.2018 betrug der Kassenbestand 8.501,83 Euro. Die Gesamteinnahmen 
beliefen sich in 2018 auf 2.895,97 Euro, die Gesamtausgaben auf 2.696.53 Euro, so 
dass der Kassenbestand zum 31.12.2018 8.701,27 Euro beträgt. 
Jürgen Meinert erläutert die einzelnen Einnahmen und Ausgaben zu den jeweiligen 
Veranstaltungen. 
Zur Mitgliederentwicklung: 87 Clubmitglieder am 1.1.18, 2 Mitglieder traten aus bzw. 
wurden nach Vorstandsbeschluss wegen nicht gezahlter Beiträge aus der 
Mitgliederliste gestrichen, 2 Mitglieder verstarben, keine Eintritte in 2018, so dass die 
Zahl der Mitglieder am 31.12.2018   83 beträgt. 
Betragsfrei werden die Ehrenmitglieder August Käse und Bernhard Krüger geführt. 
 
Zu TOP 7 
Die Kasse wurde von Andreas Fischer und August-Wilhelm Ritterbusch am geprüft. 
August Wilhelm Ritterbusch  berichtet der Versammlung, dass alle Belege vorhanden 
sind und die Kasse ordnungsgemäß geführt wurde. Es ergaben sich keinerlei 
Beanstandungen. 
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Zu TOP 8 
Keine weitere Aussprache, da sich Clubmitglieder zu den einzelnen Veranstaltungen 
bereits äußerten. 
 
Zu TOP 9 
Auf Antrag des Kassenprüfers August-Wilhelm Ritterbusch erteilt die Versammlung 
dem Gesamtvorstand einstimmig Entlastung. 
 
Zu TOP 10 
Wahlanträge liegen nicht vor. 
 
Zu TOP 11 
 
Dieser Tagesordnungspunkt wird von Jürgen Meinert geleitet, der die Frage an die 
Clubmitglieder stellt, ob jemand von den Anwesenden bereit sei, im Vorstand 
mitzuarbeiten. Niemand meldete sich. 
Die Versammlung beschließt einstimmig, dass die folgenden Wahlen durch 
Handzeichen durchgeführt werden. 
Einstimmig folgt die Versammlung dem Vorschlag des Vorstandes, die 
Vorstandsämter Sport- und Verkehrswart zusammenzulegen. 

 
Zu TOP 11a - d 
Auf Vorschlag des Vorstandes werden Sebastian Binder zum 2. Vorsitzenden, Harald 
Tietze zum Schatzmeister und Kerstin Weise zur Touristikwartin einstimmig gewählt. 
Die genannten Personen erklären die Annahme der Wahl. Da das Amt „Sportwart“ 
mit dem Amt Verkehrswart zusammengelegt ist erfolgt keine Neuwahl, da 
Verkehrswart Holger Spuddig im vergangenen Jahr für 2 Jahre gewählt wurde.  
 
Zu TOP 11e 
Kerstin Weise und Sebastian Binder, Vertreter Andreas Mönkemeyer werden als 
Delegierte für die Hauptversammlung des ADAC im Jahre 2020 einstimmig gewählt. 
Alle gewählten Personen nehmen ihre Wahl an. 
 
Zu TOP 12 
Anträge liegen nicht vor. 
 
TOP 13: 
Der ADAC hatte leider keine Jahresgaben zur Verfügung gestellt. 
1. Vorsitzender Bernd Henke spricht Achim Exner den Dank für seine Unterstützung 
des Vorstandes aus.  Er lädt die Mitglieder zu einem Imbiss und Umtrunk ein. Es gibt 
„Schlachteplatte“, geliefert wie im Vorjahr von Fleischerei Hans Ohm (zugleich 
Clubmitglied) sowie 5 Freigetränke.  
 
Um 20:13 Uhr schließt 1.Vorsitzender Bernd Henke die 49.Jahreshauptversammlung  
des MSC Eschershausen e.V. im ADAC Niedersachsen / Sachsen-Anhalt.  
 
Eschershausen, 09.02.2019 
 
………………………………….     …………………………… 
      1. Vorsitzender             Schriftführer 



Motor-Sport-Club  
Eschershausen e.V. im ADAC 
Jürgen Meinert   -Schriftführer- 
 
  
 

 
     P r o t o k o l l 
 
       der 49. Jahreshauptversammlung des MSC Eschershausen e.V. im ADAC  
        am 09.02.2019  in der Schützenscheune in Scharfoldendorf, Tiefe Straße  
 
 
Zur Jahreshauptversammlung war folgende Tagesordnung aufgestellt: 
 
 
 
1. Begrüßung 
2. Genehmigung des Protokolls der letzten Jahreshauptversammlung vom     
    10.02.2018 
3. Feststellung der Stimmliste 
4. Geschäftsbericht des Vorstandes 
5. Bericht der Referenten  
     a) Verkehrswart 
     b) Touristikwart 
     c)  Sportwart  
6.  Bericht des Schatzmeisters 
7.  Bericht der Kassenprüfer 
8.  Aussprache 
9.  Entlastung des Gesamtvorstandes 
10. Verlesung von Wahlanträgen 
11. Neuwahlen 
      a) 2. Vorsitzender 
      b) Touristikwart 
      c) Sportwart 
      d) Delegierte zur Hauptversammlung 2019 des ADAC Niedersachsen / Sachsen- 
          Anhalt 
12. Anträge 
13. Ehrungen 
14. Verschiedenes 
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Zu TOP 1 
Vorsitzender Bernd Henke begrüßt um 19.30 Uhr die anwesenden Clubmitglieder, 
besonders Reiner Biel von der Presse.  Er stellt fest, dass die Einladung form- und 
fristgerecht erfolgt und die Versammlung beschlussfähig sei. Er übermittelt der 
Versammlung die  Grüße der Damen und Herren des ADAC Niedersachsen / 
Sachsen-Anhalt.  
        
Zum Gedenken an die im Jahre 2018 verstorbenen Clubmitglieder Horst Schwenk 
und Christine Schulz sowie an das  im Jahre 2019 verstorbene Vorstandsmitglied 
und Schatzmeister Wilfried Steinhoff  erheben  sich die anwesenden Clubmitglieder 
von ihren Plätzen. 
 
Bernd Henke gibt bekannt, dass unter dem Tagesordnungspunkt Neuwahlen 
folgende Änderung in der Tagesordnung erfolgt: 
Zu wählen sind a) 2. Vorsitzender 
                         b) Schatzmeister 
                         c) Sportwart 
                         d) Touristikwart 
                         e) Delegierte 
Der Tagesordnungspunkt Ehrungen entfällt. Die Ehrungen werden im Rahmen der 
Jubiläumsveranstaltung am 22.6.19 vorgenommen. 
Einwendungen hierzu werden aus der Versammlung nicht erhoben. 

 
Zu TOP 2 
Die Niederschrift der Jahreshauptversammlung vom 10.02.2018 wird nach Verlesen 
von  den Clubmitgliedern  einstimmig genehmigt. 
 
Zu TOP 3 
Vorsitzender Bernd Henke stellt fest, dass 34 stimmberechtigte Clubmitglieder 
anwesend sind. 
 
Zu TOP 4 
In seinem Geschäftsbericht erwähnt Bernd Henke, dass der Vorstand zu 4 
Vorstandssitzungen zusammengekommen sei, um die Belange des Clubs und seiner 
Aktivitäten zu beraten und zu planen. Zu den einzelnen Veranstaltungen verweist er 
an die folgenden Berichte des Verkehrswartes und der Touristikwartin. Im Hinblick 
auf das 50-jährige Bestehen des MSC in 2019 hat   sich der Vorstand wiederholt mit 
der Planung der Festivitäten in 2019  beschäftigt. 
Hierzu gibt Jürgen Meinert einen Überblick über die Planungen. Zunächst war an 
einen großen Festakt mit Livemusik und Solokünstler in der Aula gedacht. Nach der 
Kostenschätzung einer solchen Veranstaltung habe sich der Vorstand entschieden, 
am 22.6.2019 eine zusätzliche Veranstaltung – 50. Geburtstag des MSC – 
durchzuführen. Wir wollen ganz unter uns bleiben und jedes Clubmitglied darf einen 
Gast mitbringen. Neben einer Bildershow soll Hintergrundmusik „vom Band“ laufen. 
Die Veranstaltung wird voraussichtlich im Festsaal des Gasthauses „Zum Weißen 
Ross“ in Wangelnstedt stattfinden. Es soll ein kostenloser Shuttleservice für die 
Vereinsmitglieder angeboten werden. 
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Zu TOP 5a 
Verkehrswart Holger Spuddig berichtet, dass für am Fahrradturnier 10 Kinder 
teilnahmen. 
Sieger in den einzelnen Altersklassen waren Valentino Hasenbein, Julius 
Förstemann und Frederik Zwickert.  
Clubmitglied Ulf Hage regt an, alternativ zu überlegen, das Fahrradturnier außerhalb 
von Ferienzeiten anzubieten und enger mit der Schule zusammenzuarbeiten.  
 
Zu TOP 5b 
Touristikwartin Kerstin Weise berichtet über die touristischen  Veranstaltungen in 
2018 / 2019. Die Ausfahrt führte nach einem Frühstück in der Bäckerei Diener in das 
„Harzer Land“. In Bad Harzburg fand das traditionelle Spargelessen statt. Als 
weiterer Programmpunkt gab es eine Besichtigung des Klosters Wöltingerode mit 
Verkostung. Leider nahmen nur 31 Personen an der Ausfahrt teil. An der 
Stadtwanderung mit Kartoffelbraten auf dem Gelände des Schießstandes in 
Scharfoldendorf waren 43 Teilnehmer zu verzeichnen.  Das Skat- und Knobelturnier 
im Clublokal musste leider abgesagt werden. Die Grünkohlwanderung am 5.1.2019 
führte über Holzen  zum „Roten Fuchs“.  Wegen des Wetters waren es nur rd. ein 
Dutzend Wanderer, insgesamt 27 Teilnehmer. 
 Kerstin Weise dankt den Vorstandskollegen und Helfern, die sie in ihrer Arbeit bei 
den einzelnen Veranstaltungen unterstützten.               
Dieter Loger merkt an, dass es die der Ausfahrt Probleme mit der Bestellung eines 
Reisebusses gegeben habe und regt an, dass dieses zu einem früheren Zeitpunkt 
erledigt werden sollte. 
 
Zu TOP 5c 
Kein Bericht da keine Veranstaltungen durchgeführt. 
 
Zu TOP 6 
Aufgrund des Todes des Schatzmeisters Wilfried Steinhoff wurde nach Absprache im 
Vorstand der Kassenbericht von Jürgen Meinert erstellt und wie folgt vorgetragen: 
Zum 01.01.2018 betrug der Kassenbestand 8.501,83 Euro. Die Gesamteinnahmen 
beliefen sich in 2018 auf 2.895,97 Euro, die Gesamtausgaben auf 2.696.53 Euro, so 
dass der Kassenbestand zum 31.12.2018 8.701,27 Euro beträgt. 
Jürgen Meinert erläutert die einzelnen Einnahmen und Ausgaben zu den jeweiligen 
Veranstaltungen. 
Zur Mitgliederentwicklung: 87 Clubmitglieder am 1.1.18, 2 Mitglieder traten aus bzw. 
wurden nach Vorstandsbeschluss wegen nicht gezahlter Beiträge aus der 
Mitgliederliste gestrichen, 2 Mitglieder verstarben, keine Eintritte in 2018, so dass die 
Zahl der Mitglieder am 31.12.2018   83 beträgt. 
Betragsfrei werden die Ehrenmitglieder August Käse und Bernhard Krüger geführt. 
 
Zu TOP 7 
Die Kasse wurde von Andreas Fischer und August-Wilhelm Ritterbusch am geprüft. 
August Wilhelm Ritterbusch  berichtet der Versammlung, dass alle Belege vorhanden 
sind und die Kasse ordnungsgemäß geführt wurde. Es ergaben sich keinerlei 
Beanstandungen. 
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Zu TOP 8 
Keine weitere Aussprache, da sich Clubmitglieder zu den einzelnen Veranstaltungen 
bereits äußerten. 
 
Zu TOP 9 
Auf Antrag des Kassenprüfers August-Wilhelm Ritterbusch erteilt die Versammlung 
dem Gesamtvorstand einstimmig Entlastung. 
 
Zu TOP 10 
Wahlanträge liegen nicht vor. 
 
Zu TOP 11 
 
Dieser Tagesordnungspunkt wird von Jürgen Meinert geleitet, der die Frage an die 
Clubmitglieder stellt, ob jemand von den Anwesenden bereit sei, im Vorstand 
mitzuarbeiten. Niemand meldete sich. 
Die Versammlung beschließt einstimmig, dass die folgenden Wahlen durch 
Handzeichen durchgeführt werden. 
Einstimmig folgt die Versammlung dem Vorschlag des Vorstandes, die 
Vorstandsämter Sport- und Verkehrswart zusammenzulegen. 

 
Zu TOP 11a - d 
Auf Vorschlag des Vorstandes werden Sebastian Binder zum 2. Vorsitzenden, Harald 
Tietze zum Schatzmeister und Kerstin Weise zur Touristikwartin einstimmig gewählt. 
Die genannten Personen erklären die Annahme der Wahl. Da das Amt „Sportwart“ 
mit dem Amt Verkehrswart zusammengelegt ist erfolgt keine Neuwahl, da 
Verkehrswart Holger Spuddig im vergangenen Jahr für 2 Jahre gewählt wurde.  
 
Zu TOP 11e 
Kerstin Weise und Sebastian Binder, Vertreter Andreas Mönkemeyer werden als 
Delegierte für die Hauptversammlung des ADAC im Jahre 2020 einstimmig gewählt. 
Alle gewählten Personen nehmen ihre Wahl an. 
 
Zu TOP 12 
Anträge liegen nicht vor. 
 
TOP 13: 
Der ADAC hatte leider keine Jahresgaben zur Verfügung gestellt. 
1. Vorsitzender Bernd Henke spricht Achim Exner den Dank für seine Unterstützung 
des Vorstandes aus.  Er lädt die Mitglieder zu einem Imbiss und Umtrunk ein. Es gibt 
„Schlachteplatte“, geliefert wie im Vorjahr von Fleischerei Hans Ohm (zugleich 
Clubmitglied) sowie 5 Freigetränke.  
 
Um 20:13 Uhr schließt 1.Vorsitzender Bernd Henke die 49.Jahreshauptversammlung  
des MSC Eschershausen e.V. im ADAC Niedersachsen / Sachsen-Anhalt.  
 
Eschershausen, 09.02.2019 
 
………………………………….     …………………………… 
      1. Vorsitzender             Schriftführer 


